
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和元年６月１７日（月）・１８日（火）・１９日（水）・２０日（木）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

３番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 安心・安全対策について 

 ⑴ 基地に起因する諸課題について 

⑵ 確実な避難行動への取り組みについて 

２ まちづくりについて 

 ⑴ 岩国市地域公共交通網形成計画の取り組みについて 

⑵ 立地適正化計画の取り組みについて 

３ 教育行政について 

 ⑴ 科学センターが担う役割について 

⑵ 英語教育推進の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

２ 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 基地の諸問題について 

 ⑴ 光学着艦装置が設置された事前訓練は事実上のＦＣＬＰであ

り、米軍に中止を求めることについて 

⑵ 基地問題への取り組みの姿勢について 

⑶ 日米地位協定見直しの推進について 

２ 国保問題について 

 ⑴ 子どもの均等割の軽減について 

⑵ 一般会計からの繰り入れを継続することについて 

⑶ 公費１兆円の投入で国保料の引き下げを求めることについて 

３ 就学援助制度について 

 ⑴ 卒業アルバム及び卒業記念写真の購入費を補助対象費目に

追加することについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

３ 

１８番 

松川卓司 

議   員 

１ 岩国市における商業活性化について 

 ⑴ キャッシュレス化への本市の対応について 

⑵ 本市における創業支援事業の現状と今後の展開について 

⑶ 中心市街地活性化について 

市 長 

 

 

 

 

４ 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 岩国市におけるまちづくりについて 

 ⑴ 岩国市中心市街地活性化基本計画について 

⑵ 立地適正化計画について 

⑶ 都市構想について 

市 長 

 

 

 

 

５ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 岩国市財政計画及び財政見通しについて 

 ⑴ 岩国市財政計画の進捗状況について 

⑵ 財政見通しについて 

２ 下水道管路施設における液状化対策について 

 ⑴ 管路及びマンホールへの対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

６ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 自転車の安全利用について 

 ⑴ 運転マナーの意識啓発について 

⑵ 自転車保険への加入について 

２ ひとり暮らし高齢者の終活について 

 ⑴ 終活支援について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

７ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ 長寿支援タクシー料金助成事業について 

 ⑴ 制度の見直しの現状について 

⑵ タクシー空白地域の対策について 

２ 高齢者・障がい者宅のごみの戸別収集について 

 ⑴ 本市の取り組みについて 

３ 投票率向上の取り組みについて 

 ⑴ 現状と今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

８ 

５番 

田村博美 

議   員 

１ 黒磯地区福祉交流拠点整備事業について 

 ⑴ 今年度の進捗状況と立地適正化計画との整合性について 

⑵ 本整備事業に伴う科学センターの移転について 

２ 飛行艇ミュージアム（仮称）について 

 ⑴ 建設に向けた機運の醸成について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

９ 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 高齢者の移動手段について 

 ⑴ 長寿支援タクシー料金助成制度について 

２ 岩国大竹道路について 

 ⑴ 岩国大竹道路の計画変更について 

３ 在日米軍再編計画について 

 ⑴ 空母艦載機移駐を容認した福田市長に騒音・事故・事件対策

はできるのかについて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

10 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 公共交通としてのバス事業について 

 ⑴ 市民ニーズに合った運行に市民の声を反映することについて 

⑵ 市としての今後の方針について 

２ フレンドシップデーの予行飛行時の騒音について 

 ⑴ 苦情電話がかからなかったことについて 

⑵ 対応の周知について 

３ 市民に喜ばれる図書館の充実について 

 ⑴ 中心市街地における市民対応について 

⑵ 書籍購入費について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

11 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ 受動喫煙対策について 

 ⑴ 健康増進法改正について 

２ 防災対策について 

 ⑴ 豪雨・土砂災害時の避難について 

３ 高齢者への生活支援について 

 ⑴ 玖北地域における高齢者の移動支援について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

12 

３０番 

司 

議   員 

１ シティプロモーションについて 

 ⑴ 移住・定住の取り組みについて 

ア 現状について 

イ 問題点と今後の対応について 

２ 大規模災害への対応について 

 ⑴ 過去１５年間の本市の三大災害と被害について 

ア 対応の現状について 

イ 残された課題について 

⑵ 本市の減災について 

ア 対応策について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

13 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 大人のひきこもりについて 

 ⑴ 中高年のひきこもりの現状と課題について 

⑵ 行政支援の現状と課題について 

２ 障害のある人もない人も暮らしやすいまちづくりについて 

 ⑴ あいサポート運動の推進について 

⑵ 供用会館へのいす式階段昇降機の設置について 

３ 食品ロス削減への取り組みについて 

 ⑴ 取り組みの現状と課題について 

⑵ 未利用食品を必要とする人に届ける仕組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

14 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 岩国医療センター跡地活用について 

 ⑴ 土地活用が進んでいない理由について 

⑵ 今後の活用計画について 

２ 教科書採択について 

 ⑴ 公正・公平な採択のあり方について 

３ 基地問題について 

 ⑴ 岩国日米協議会での確認事項の効力について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

15 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ 消防車両の安全基準について 

 ⑴ 本市の状況について 

⑵ 消防車両の更新基準について 

２ 上下水道料金徴収一元化について 

 ⑴ 本市上下水道の普及率について 

⑵ 使用料金の請求方法及び徴収方法について 

⑶ 使用料金の滞納対策について 

⑷ 債権の不納欠損処理額の上下水道の差について 

⑸ 一元化に向けた今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

16 

６番 

中村雅一 

議   員 

１ 岩国市の職人の育成について 

 ⑴ 建設業界の後継者育成について 

⑵ 岩国市の職人について 

２ 本市の世界遺産登録に対する取り組みについて 

 ⑴ 世界遺産登録に向けての手法と計画について 

⑵ バッファーゾーンを構成する地区住民と基本計画について 

⑶ 具体的な取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

17 

１７番 

広中信夫 

議   員 

１ 選挙投票環境の整備について 

 ⑴ 大型商業施設への期日前投票所の設置について 

⑵ 自動車を利用した移動期日前投票所の設置について 

２ 錦帯橋にかかわる観光環境の整備について 

 ⑴ 錦川を舞う蛍とウ飼いとのコラボについて 

⑵ 「吉香 鵜の里」の運営状況について 

⑶ ２０２０年東京オリンピック・パラリンピックに向けてのイ 

ンバウンド（外国人観光客誘致）の取り組みについて 

⑷ （仮称）錦帯橋資料館の整備計画について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

  



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

18 

２２番 

石本  崇 

議   員 

１ 企業誘致について 

 ⑴ 市の取り組みについて 

２ スポーツ振興について 

 ⑴ 市の取り組みについて 

３ 鳥獣被害対策について 

 ⑴ 市の取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

19 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 市長の「夢をかたちに」の実現について 

 ⑴ シティプロモーションによる成果と今後の展望について 

 

市 長 

 

 

 

20 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ プレミアム付商品券発行事業について 

 ⑴ 事業の進捗状況及び今後のスケジュールについて 

２ 難聴対策について 

 ⑴ 補聴器購入費の助成強化について 

⑵ ヒアリングループシステムの設置について 

３ ＪＲの利便性向上について 

 ⑴ ＪＲへの補助金の規制について 

⑵ 増便の実現について 

⑶ パーク・アンド・ライドについて 

４ 自衛隊への名簿提供について 

 ⑴ 法的根拠について 

⑵ 提供後の責任について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

21 

８番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 第２次岩国市総合計画後期基本計画について 

 ⑴ 前期基本計画の評価について 

⑵ 新市建設計画との整合性と今後のまちづくりについて 

⑶ 岩国市中山間地域振興基本計画について 

⑷ まちづくり実施計画の表記について 

市 長 

 

 

 

 

 

 


